

EL DEFENSOR DE ALMERIA

ANO I.— NUM. 20.— Lunes 20 de Marzo de 1916.

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA BAHIA

Industria y Administración, Plaza del Mercado s/n. 25.

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

PARTE OFICIAL FRANCÉS

El comunicado oficial de París, dado a las tres de la tarde dice así: Al este del Mosa, después de violento cañoneo, los alemanes fueron completamente rechazados por los disparos de las ametralladoras francesas.

Durante la noche del mismo día no hubo ninguna acción de artillería que señalar.

En la región de Verdún, la acción de la artillería ha sido intermitente.

En esta región un avión francés derribó a un aparato alemán, que se incendió, cayendo en las líneas francesas.

Cerca de Metz, a cinco kilómetros de las líneas francesas, los motores han bombardeado la estación de Metz.

Los proyectiles empleados por la escuadra de aparatos, son de grueso calibre.

Sólo en la estación de Metz, la escuadrilla francesa, compuesta por 23 aviones ha lanzado 72 proyectiles.

También se efectuó un raid sobre Habsheci y la estación de mercancías de Molouze.

Los aviones alemanes libraron una batalla aérea.

Un avión francés y otro alemán, derribáronse mutuamente, con el disparo de sus respectivas ametralladoras.

Tres aviones franceses aterrizaron en las líneas alemanas.

PARTE OFICIAL INGLÉS

Dice el comunicado oficial inglés: El enemigo ha realizado una tentativa de atacar con violencia y ayudado por 1 artillería, las posiciones de Robert y Kaisumna, pero fué rechazado.

PARTE ITALIANO

En el valle del Isonzo, la lucha fué muy intensa, consiguiendo los italianos apoderarse de una trinchera.

EL HUNDIMIENTO DEL "TUBANTIA"

Comunican de la Haya, que según una declaración recibida en el ministerio de marina holandés, el "Tubantia" fué hundido por un torpedo.

LAS AGROPACIONES BANCARIAS INGLÉSES E ITALIANAS.

Telegrafian de Hidronne que se han fundado dos agrupaciones bancarias compuestas por entidades inglesas e italianas, que constituyen un sistema económico comercial en tre ambos países.

El mismo telegrama anuncia que el tercer empréstito de guerra ha producido 290 millones, de los cuales, 500 millones son dinero fresco.

LA SITUACION EN CONSTANTINOPLE.

Los diarios de Londres publican una carta, fechada en Constantinople el día 3 del corriente, en la que se dice que la población civil se muere de hambre.

Se ven precisados a consumir pna negro, imposible de comer y tasado de una manera escandalosa.

Cada familia de siete personas sólo recibe pan y medio durante una semana.

Añade la citada carta que Angora que era antes el granero de Constantinople no puede continuar presidiendo auxilios.

El gobernador de aquella plaza dice, que apenas puede mantener a la población musulmana armenia, que huye ante los rusos.

Después de la toma de Erzerum la situación se agravó no pudiéndose contar con la próxima cosecha.

En Paving Mont, no se ha sembrado nada por fallar grano, pues han sido consumidos los destinados a alimentos y el poco que queda resérvese para el ejército, formado por cuatrocientos mil hombres.

Los jóvenes turcos temiendo sediciones acamparon para sus soldados la mayor parte de la existencia de cereales.

De no recibir un inesperado auxilio, Turquía no resistirá más allá de Junio.

EL CONFLICTO DEL PAPEL MONEDA.

El asunto del papel moneda ad-

quiere en Constantinople bastante gravedad.

Hasta fin de Enero gracias al artificio de la Tesorería Nacional, estaba a la par.

Brunescu defendió al 18 por 100.

Intervino Deutsche Bank, Janzan do a la circulación un millón de documentos mil francos oro, que produjeron el alza durante algunos días, pero defendió al 20 por 100, que es el cambio actual.

REINA EL TERROR

Entre la población civil de Constantinople reina el terror de un modo alarmante.

Nadie osa salir a la calle temiendo a los espías.

Los turcos ilustrados comprenden el estado del imperio.

El pueblo deja hacer, pues con arreglo a su fanatismo, cuanto ocurre, estaba escrito.

Nadie osa destruir la dictadura de los Jóvenes turcos pues la suerte sufrida por el príncipe Yousuff Irzedin, es una terrible advertencia.

LA SITUACION EN EL AFRICA ORIENTAL.

Un funcionario inglés que regre de Africa oriental dice que el terreno que allí observa Alemania y del que trata ahora de arrojarla los omuts es de difícil acceso.

La derrota del enemigo en esta región repercutirá en toda la colonia alemana.

Se ha conseguido gran rapidez de acción, construyendo un ferrocarril estratégico en la parte de Uganda que atraviesa el desierto y comunicó con las fronteras inglesa y alemana.

Mereciendo de esto los smuts merecen vivos elogios pues proporcionan a las tropas magníficas victorias.

Quienes conocen el valor militar de estos hombres de la Unión sudamericana comprenden, la rapidez del ataque a la colonia alemana.

Las localidades nombradas en el relato de los últimos éxitos son centros militares importantes.

En las inmediaciones de Mosti, destacáronse las tropas alemanas para atacar el enemigo esperando que los smuts habiásemos preparado para atacarlos por el flanco.

Según las tribus indígenas del territorio alemán considerase que el probable éxito inicial inglés producirá deserciones en masas de ascaris, de las que ya ha habido algunas.

La dirección de los alemanes es difícil de prever.

Estos se retiran a lo largo de la línea férrea de Tanga, siendo poco probable que defendan a la costa.

Acabáse dirijense a través de la vía férrea Darassbam Ujui, e intentará organizar la resistencia en Tabora.

PARTE OFICIAL RUSO

El parte oficial ruso dado en Petrogrado dice así:

En la región de Nitkelidzki, el enemigo hizo saltar un horno mina. Rechazamos la importante ofensiva de un núcleo de tropas de reconocimiento al Sur del lago de Boghinceo.

En la región de Lisk el enemigo intentó la ofensiva siendo también rechazado.

En el Cáucaso perseguimos a los turcos en dirección de Erzdianj y ocupamos después de rudo combate en el que hicimos numerosas bajas, el pueblo de Kotur.

Al sudoeste de Mamabatur, rechazamos al oeste con grandes pérdidas al enemigo que intentaba un contra ataque.

La política

ROMANONES Y GONZALEZ ONTOLIA.

El exsubsecretario de Estado, y nuevo candidato del partido liberal en las próximas elecciones, señor Gonzalez Ontoria, visitó hoy al Conde de Romanones ratificándole su adhesión e ingreso en el partido siendo acogido por el presidente con frases de gratitud y elogio.

EL ALUMBRADO DE MADRID.—NOTA OFICIAL.

El Ayuntamiento ha publicado una nota oficial contestando a las censuras de la prensa por las limitaciones del alumbrado público de

la corte, las cuales justifica por la escasez de carbón y las dificultades para el transporte de este producto.

LOS VITICULTORES Y EL PRESIDENTE DEL CONSEJO

Una comisión de viticultores de toda España, visitó hoy al Conde de Romanones para hablarle del problema del sulfato de cobre indispensable para atender las necesidades de los viñedos.

Romanones le confirmó la seguridad de que en plazo próximo, antes de la época en que deben sulfatarse las viñas habrá llegado sulfato suficiente que ha adquirido el Gobierno en los Estados Unidos.

Añadió el presidente que el ministro de Fomento don Amos Salvador los distribuirá equitativamente y a precios económicos, entre las provincias que lo necesiten.

SOBRE LA DIMISION DEL SEÑOR SALA.—UNA CARTA DE ROMANONES.

El Conde de Romanones ha dirigido al exdirector general de Comercio señor Sala, una carta afectuosa, impregnada de ironía, en la que le dice que recibió su dimisión, que lamenta, después que hubo marcha del señor Sala a Tarazona.

Atribuye la dimisión a razones de cansancio y le agradece la labor que ha realizado cooperando a la obra del Gobierno.

DISTINCION A ZORITA

Una numerosa comisión del distrito que representa en el Congreso el señor Zorita, ha visitado a éste en su despacho oficial de la Dirección general de Obras Públicas haciéndole entrega de las insignias de la cruz del mérito militar que recientemente le ha sido concedida.

DE TODAS PARTES

DISTINCION AL OBISPO DE BADAJOZ

Comunican de Badajoz, que aquel Ayuntamiento ha acordado nombrar hijo adoptivo al obispo de aquella diócesis, por su piadoso proceder para aliviar la crisis obrera de aque-lla provincia.

Una comisión de concejales ha visitado al prelado para comunicarle el acuerdo.

El obispo ha sido objeto de igual distinción por parte de los Ayuntamientos de Figueroa y Vargas, donde el prelado hizo un espléndido donativo para los damnificados por el ciclón que se desencadenó allí hace unos días.

EN MURCIA.—UN INCENDIO

Noticias de Murcia, dan cuenta de que durante la pasada madrugada, estalló un incendio en un establecimiento de comestibles situado en la calle de López Gisbert.

El oportuno auxilio de los bomberos impidió que murieran abrasados, el dueño y su familia, que se habían quedado rodeados por el fuego en una habitación anterior.

Las pérdidas materiales no de bastante consideración.

No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

EN CARTAGENA.—LA JURA DE BANDERAS.

Comunican de Cartagena, que se ha celebrado con gran solemnidad, la jura de banderas.

Las comisiones oficiales se dirijieron al pase de la Muralla, siendo descubierta la lápida, dando al citado paseo el nombre del general Muñoz Cobos, así como la estatua a él dedicada.

Al acto asistió numeroso público. El alcalde señor García Vaso, pronunció un discurso ensalzando al general.

Este que presenciaba el homenaje, pronunció frases de profunda gratitud.

Terminado el acto, el numeroso público acompañó al alcalde hasta su domicilio, dando estruendosas vivas y aplaudiendo.

EL FERROCARRIL DE FIGUEROA A LEÓN.

Dicen de Oviedo, que iniciada por aquel Ayuntamiento se ha celebrado ayer, por las Cámaras de Comercio, una asamblea, para pedir al Estado la rápida subasta del ferrocarril de Figredo a León, que atraviesa cuencas mineras muy importantes hoy improductivas, por falta de comunicaciones.

Se acordó nombrar una comisión con toda clase de poderes para el fin que se proponen, que llevará a instancia el Gobierno, en la cual será firmada por todas las autoridades interesadas en la construcción del ferrocarril.

La comisión estará formada por diputados y senadores.

También formarán parte de la misma, los marqueses de Urquijo y Comillas.

ESTADO DE WEYLER

El capitán general señor Weyler, continúa grave.

El parte facultativo dice que sigue igual dentro de la gravedad.

Esta tarde se ha iniciado una II-gera mejoría.

La familia no recibe.

EL SANTO DEL INFANTITO JOSÉ.

La corte vistió hoy de media gala con motivo del santo del infantito José.

Al palacio del infante don Fernando acudieron a felicitarle las personas reales.

Esta noche la real familia comió reunida en la intimidad.

LA HUELGA DE BARCELONA

Noticias de Barcelona dan cuenta de que en la calle de Calabria se suscitó anoche una agresión de que fueron objeto por parte de un grupo de huelguistas, varios albañiles esquirols que salían de trabajar.

Los huelguistas le emprendieron a tiros con los esquirols resultando gravemente herido en el abdomen Emilio Blamen que ingresó en el hospital en gravísimo estado.

Esta tarde se celebró una manifestación contra el aumento del precio del gas.

Los manifestantes entregaron en el Gobierno civil sus conclusiones.

En ellas piden a la expresada autoridad que ordene a las compañías que inmediatamente vuelvan a abrir las esquifas contadores.

Después se dirigió la manifestación al Ayuntamiento, desde cuyos balcones el alcalde pronunció un día curso prometiendo que ayudará a la solución del problema.

Los concejales están dispuestos también a hacer lo imposible en dicho sentido.

Se han celebrado varias reuniones relacionadas con las subsistencias.

Los albañiles han acordado terminar la huelga.

ALCALDE DE PURCHENA

En virtud de R. O., ha sido nombrado Alcalde de Purchena, don Miguel Gómez Mena, concejal de aquel Ayuntamiento adicto a la persona del Diputado por aquel distrito, don Julio Amado.

Cuando en los últimos días de Diciembre se proyectó esa Alcaldía en persona de otra significación política, se supuso generalmente que el Sr. Amado renunciaría a la relación para presentarse por otro distrito, ó en caso de luchar por Purchena tendría que hacerlo sin el favor ministerial.

De ahí que algunos elementos contrarios al Sr. Amado, hicieran bromos aprestos para apoyar la candidatura de don Feliciano Navarro Ramirez, de quien se decía que era la persona grata al Gobierno para obtener a favor del encasillado oficial, el acta de Purchena.

La separación del Alcalde primeramente nombrado por el Sr. Albaladejo y el nombramiento del señor Gómez Mena con la noticia de que es el Gerente de la "Correspondencia Militar", el candidato encasillado, después por completo la incognita, pues parece que es seguro su triunfo.

El nuevo alcalde persona sumamente apreciada entre aquel vecindario en un honrado comerciante y político consecuente.

Mucho celebramos que su gestión administrativa responda a las necesidades y ansias de mejora de aquella población.

Junta de Subsistencias

Ayer celebró nueva reunión la Junta de Subsistencias.

Presidió el gobernador y asistieron los señores Delegado de Hacienda, y alcalde.

El secretario, señor Matallana, dió lectura al acta de la anterior, siendo aprobada.

Seguidamente se adoptaron los siguientes acuerdos:

—Remitir al ministro de Hacienda el resultado de los aforos hechos en la provincia sobre toda clase de manutenciones, especialmente de los trigos y harinas.

—Telegrafiar al ministerio de Hacienda, diciéndo que una vez reducidos los antecedentes, se mandarán las cifras totales de las subsistencias.

EN LA MONUMENTAL

En la Plaza Monumental se han lidiado toros de Murave que resul-

taron buenos.

Ballesteros toreó breve y bien, colocó dos medias estocadas que le valieron las orejas del corniopo.

En el cuarto estuvo laborioso, des-pachándolo de un pinchazo y una es-tocada.

Fortuna colocó en su primero un su primero un superior par de banderillas, que le valió muchas palmas.

Tras una faena que el público coreó con ólé recibió una estocada hasta la bola, que le valió la oreja.

En el quinto estuvo valiente, des-pachándolo de un pinchazo y dos medias.

Zarco, breve aunque oportuno y lucido colocó un pinchazo y una es-tocada, corbándole una oreja.

En el sexto estuvo igual concediéndosele también la oreja del bi-cho.

SANCHEZ ORTIZ

Intereses de Almería

Nuestro respetable amigo el Presidente de la Liga de Contribuyentes de Almería, don Juan Cassinello, ha recibido del Presidente del Consejo de ministros y ministro de Estado, la siguiente carta, en contestación a las peticiones que le tiene formuladas aquella entidad, entre otras la que se refiere a prohibir la exportación del corcho hornizo que ya conocen nuestros lectores, por haberlas publicado EL DEFENSOR DE ALMERIA:

"Madrid 15 de Marzo 1.915
Sor. D. Juan Cassinello.

Mi querido amigo. Recibo su grata del 9 con la comunicación que incluye de las peticiones de la Liga de Contribuyentes de Almería, la que se pone en curso en el acto, y mucho celebrará sean resueltas satisfactoriamente.

Queda suyo afirmo amigo, s. s. q. e. a. m.— Conde de Romanones."

Las activas gestiones que viene realizando el ilustrado exconador don Juan Cassinello durante su larga estancia en la Corte, merecen el aplauso de todos sus compatriotas, a los que unimos el nuestro muy sincero.

Alcalde de Purchena

En virtud de R. O., ha sido nombrado Alcalde de Purchena, don Miguel Gómez Mena, concejal de aquel Ayuntamiento adicto a la persona del Diputado por aquel distrito, don Julio Amado.

Cuando en los últimos días de Diciembre se proyectó esa Alcaldía en persona de otra significación política, se supuso generalmente que el Sr. Amado renunciaría a la relación para presentarse por otro distrito, ó en caso de luchar por Purchena tendría que hacerlo sin el favor ministerial.

De ahí que algunos elementos contrarios al Sr. Amado, hicieran bromos aprestos para apoyar la candidatura de don Feliciano Navarro Ramirez, de quien se decía que era la persona grata al Gobierno para obtener a favor del encasillado oficial, el acta de Purchena.

La separación del Alcalde primeramente nombrado por el Sr. Albaladejo y el nombramiento del señor Gómez Mena con la noticia de que es el Gerente de la "Correspondencia Militar", el candidato encasillado, después por completo la incognita, pues parece que es seguro su triunfo.

El nuevo alcalde persona sumamente apreciada entre aquel vecindario en un honrado comerciante y político consecuente.

Mucho celebramos que su gestión administrativa responda a las necesidades y ansias de mejora de aquella población.

Los que entran y salen

M. Gontierrental.
Entrados.— Don José Bueso.
Salidos.— Don Francisco Lao, don Tomás Gonzalez y don José Escobar.

M. Simón.
Entrados.— Don Joaquín Morales, don Manuel Casanova y don Francisco Collada.

Salidos.— Don Andrés Alarcón, don Francisco Flores, don Emilio Peláez, don Antonio Cuenca y don Antonio Jova.

Gran H. Comercio.
Entrados.— Don Baldomero Blanes.

Salidos.— Don Rafael Pérez, don Francisco Ferrer, don Juan de Dios Manrique y don Antonio Sanchez.

Cartera local

Resaca detenida.

La policía detuvo anoche a los conocidos rateros Manuel Galindo Hernández (a), Nano y José Sierra.

cias de trigos existentes en la provincia, para poder calcular la cantidad que se necesitará del expresado producto hasta la próxima cosecha.

El secretario dió cuenta a la Junta de que hasta la fecha solamente han contestado a la circular sobre relaciones juradas, treinta y cinco pueblos, incluyendo la capital y se terminó la sesión.

"Cuarteto Romero"

Compuesto por cuatro simpáticos ciegos de la localidad aficionados al arte lírico, se ha constituido un cuarteto denominado "Romero", el cual se dedicará a dar conciertos en esta y otras capitales a donde piensan marchar muy pronto.

Hemos tenido el gusto de oírlos en nuestra redacción, la cual visitaron el día de su primer salida, habiendo podido apreciar, lo magistralmente que ejecutan las obras que componen su extenso repertorio.

Entre otras, nos deleitaron con la hábil ejecución de la serenata de "El Barquillero" del maestro Chapi que interpretaron, con gusto y afinación reveladoras de grandes dotes artísticas, dignas de profesores mas que de aficionados.

Nuestro enhorabuena al simpático cuarteto, al que auguramos muchos éxitos.

TRIBUNALES

En la Audiencia de Granada, se celebrarán hoy los siguientes juicios:

Juzgado de Vera: Don Roberto Peckett Wilkinson con Don Arturo Lengua Parra, sobre juicio de abintestado, hoy reposición de un auto; abogado, señor Jiménez López; procurador, Sr. Pérez Bellido; secretario, Sr. Valverde.

Sala de lo civil.— Juzgado de Almería: Don Diego Guerrero Cyo-parte con don José Ruano Fernandez, sobre cobro de cantidad. Abogado, señor Trevilla; procurador, señor Gómez López; secretario, señor Serna.

Pleito.— Ayer se recibió en la Audiencia de Granada, el pleito procedente del Juzgado de Gergal, seguido entre don Juan Martínez Maqueda, y don Juan y don Cayetano Bono Herrera, sobre cobro de cantidad.

Títulos.— En la Secretaría de Gobierno de la Audiencia de Granada, se recibieron ayer títulos de Magistrados de las Audiencias provinciales de Málaga y Almería, expedidos a favor de don Anselmo Gil de Tejada y Don Santiago Alvarez, respectivamente.

Recurso.— Se ha preparado recurso de casación por infracción de ley y doctrina legal, en autos procesales del Juzgado de Almería, seguidos entre don José Soler Concha con don Francisco Antonio Quesada y Más como marido de D^a María Córdoba Soler y otros, sobre cumplimiento de contrato y reclamación de cantidad.

De sociedad

En el automóvil de Poniente salió ayer mañana para Berja, nuestro día inguido amigo el Ingeniero don Francisco Javier Cervantes.

También salió en dicho auto el Director de los establecimientos de beneficencia, don José Valverde Rodríguez.

Los que entran y salen

M. Gontierrental.
Entrados.— Don José Bueso.
Salidos.— Don Francisco Lao, don Tomás Gonzalez y don José Escobar.

M. Simón.
Entrados.— Don Joaquín Morales, don Manuel Casanova y don Francisco Collada.

Salidos.— Don Andrés Alarcón, don Francisco Flores, don Emilio Peláez, don Antonio Cuenca y don Antonio Jova.

Gran H. Comercio.
Entrados.— Don Baldomero Blanes.

Salidos.— Don Rafael Pérez, don Francisco Ferrer, don Juan de Dios Manrique y don Antonio Sanchez.

Cartera local

Resaca detenida.

La policía detuvo anoche a los conocidos rateros Manuel Galindo Hernández (a), Nano y José Sierra.

Contreras (a. Robagalinas, que como siempre, intentaban "apoderarse de su dueño."

Como en la actualidad están reclamados por el juzgado de instrucción, quedaron encerrados en el calabozo de la Inspección hasta esta mañana que probablemente ingresarán en el "chalet" de la calle Real.

Una boda
En la casa de la novia, y ante un oratorio primorosa y artísticamente adornado, se celebró ayer mañana el enlace de la bellísima señorita Dolores Gay, hija de la respetable señora doña Josefa Padilla, viuda de Gay, y hermana del consignatario de buques y rico propietario, nuestro amigo particular, don Luis Gay Padilla, con el discreto y joven médico, don Miguel Solves.

Fueron padrinos de los nuevos esposos, el capitán de la guardia civil, don Angel Bueno y la madre de la novia, doña Josefa Padilla. Como testigos actuaron: por parte del novio, don Rafael Toro, el notario don Joaquin Monterreal y el Director del Instituto, don Gabriel Callejón; y por parte de la novia,

don Roberto O Connor y don Emigdio Niela.

Bendijo la unión, el Lectoral de la Catedral, don Enlio Giménez, y asistió en representación del juez, el decano del Colegio de procuradores, don Juan Vilaseca.

Terminada la ceremonia, los numerosos invitados fueron obsequiados gustosamente por los señores de Gay.

Los jóvenes esposos salieron en el tren correo con dirección a Madrid, Barcelona, Sevilla y otras capitales.

Muy sinceramente felicitamos al nuevo matrimonio, al que deseamos los años de vida próspera y feliz.

Sobre un robo

Don Juan Soriano López denunció ayer en la inspección de policía que del Andén de Costa le habían sustraído los rateros, dos cadenas como de unos ochenta kilos de peso.

Practicadas las gestiones necesarias, la policía capturó a uno de los "ranadas" llamado Manuel Galán de Hernández (a) Nano, como presunto autor del hecho, en unión de otros varios.

Este y su compañero Francisco Segura López, en compañía venían dirigiéndose en el almacén de Francisco Palero, cuando fueron recuperados.

Caco detenido

La policía capturó ayer a un caco llamado José Sierra Contreras (a) Malote, autor del robo de vacas gallinas a don Pascual Roda y autor también del hurto de un sac de cebada en la calle de Javier Sanz.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Intento de robo

La guardia civil de Fíñana ha detenido al vecino de Cabra (Córdoba), presunto autor del intento de robo en deshabilitado al vecino de aquel pueblo Joaquín Sánchez López, por medio del timo del enferro.

Recogida de armas

La benemerita de Fíñana ha ocupado un arma prohibida al vecino de dicho pueblo Manuel Moya Rodríguez.

Fuga de presos

En el Gobierno civil se recibieron ayer noticias oficiales dando cuenta de haberse fugado de la cár-

cel de Fíñana cuatro mendigos que habían sido conducidos a prisión.

Según los antecedentes adquiridos por los expresados individuos, se halla en la provincia de Granada.

Superviviente del "Príncipe de Asturias"

Entre los supervivientes de la catástrofe del "Príncipe de Asturias" recogidos por unos pescadores en la bahía de Buzos figura el fogonero de dicho buque Diego García, natural de Garrucha, de esta provincia.

A palo limpio

En la puerta del cementerio civil dieron ayer una buena tregua de los varios jóvenes de la zona. El robo fue consumado evidentemente por algunos personas presencian-tes por que no se podía, no creemos que la policía de un cementerio, sea el sitio más apropiado para dilucidar cuestiones personales.

La huelga del Sur

Ayer continuaron acudiendo al trabajo otros marinistas y fogoneros de los que sustentan la huelga

contra la Compañía del Sur de España padeciendo una herida en la mano izquierda, producida por una pistola que se le disparó casualmen-

El número de parejas de maquinistas y fogoneros que la compañía propone dar ahora colocación es de diez y ocho.

Simultáneamente van otros recibiendo ocupación.

Casa de Socorro

Ayer fueron curados en este establecimiento benéfico los siguientes heridos:

Francisco Sánchez Herrero de una quemadura de primer grado en la mano izquierda.

Ana Bueda Muñoz, de la fractura de la clavícula izquierda.

Maria García Cruz, de quemaduras de segundo grado en el brazo derecho.

Juan Martínez Ruiz, de una herida incisa en pérdida de sustancia en la cara palmar de la mano izquierda.

Antonio Hernández Hernández, de una herida en la caja izquierda.

Un herido
A las doce de la noche anterior, ingresó en el hospital provincial

Espectáculos

EN VARIEDADES

En la velada que esta noche se celebra en el favorecido coliseo del Boulevard, harán su despedida del público los duelistas Les Gari-Usel y canzoelista almeriense Luz Vidua, artistas tan simpáticos, que en el corto número de representaciones que han hecho, se han conquistado la voluntad del público.

Puede decirse que jamás artistas de este género lograrán éxitos como los alcanzados por los citados artistas a quienes deseamos grandes triunfos en su carrera.

Además de estos números se verificará una lucida sesión de cine matutina.

En breve debut de 65 artistas que no hablan.

EL DEFENSOR DE ALMERIA
Diario independiente de la mañana
REDACCION, ADMINISTRACION Y ALLERES.—PLAZA DEL MERCADO NUMERO 28.
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Almería un mes ... 170
Provincias trimestre ... 5'00
Extranjero ... 10'00
Para revendedores 25 ejemplares 75 cts
Número suelto 5 céntimos.
Idem atrasado 25 céntimos.
TARIFA DE ANUNCIOS
En 1ª plana, línea ... Pesetas 0'50.
En 2ª y 3ª ... 0'30.
En 4ª ... 0'20.
Comunicados á precios convencionales

La Unión y El Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital social: 12.050.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
52 AÑOS DE EXISTENCIA
Seguros sobre la vida, incendios, robos y otros
SALVADOR RODRIGUEZ Y CAÑA, PASAD DEL PRINCPLE, 10

H. INGLÉS
El más recomendado por su trato esmerado, con todas las comodidades para el viajero. Economía en precio del hospedaje
Precios especiales para estables
PASEO DEL PRINCPLE. — ALMERIA.—TELEFONO NUM 295

Emilio Ferrera y Hermano
Aguilar Martell 11 12 14 16
y Martinez Campos 19 21
HIERROS, ACEROS, HERRAMIENTAS, CEMENTOS, FERRERIA EN GENERAL, CARBURO DE CALOIO, EFECTOS NA-VALES, CAPRICHOSOS ARTICULOS PARA REGALOS.

Cerveza Pilsen
MARCA
E PETRY
ES LA PREFERIDA POR LOS INTELIGENTES.
Premiada con Medalla de Oro y Plata en París y Barcelona.
VENTA EXCLUSIVA.
JOSE TORO GARCIA
SANTO CRISTO, 2.

Agricultores
Emplead en vuestras tierras el FERTILIZADOR RADIACTIVO H. B. C.
y aumentareis vuestras cosechas.
Agencia general BARCELONA, Bruch, 42.
Para informes y precios dirigirse al REPRESENTANTE OTTO MEDELLA en Valencia:—I Alfredo Calderón, número 12.

Gran ferreteria "El Candado"
Segundo Peón Moreno
Hierros, aceros y herramientas de todas clases.—Cerrajerías y calce, ferreteria en general.—Chapas de zinc y latón.—Herrajes para edifi-caciones.—Tuberías de plomo.—Tornillería.—Tablazón.—Maquinaria
CALLE REAL 2. — ALMERIA.

AURELIA
Fabrica de Tejidos Mecánicos
JOSE SUERO MUÑOZ
MURCIA, 24 ALMERIA.

Mianos y autopianos
ERHARD FLEYEL ROMICH OUSBO W. T. A. CATELORA
El más suave de todos los pianos
LUIS SANCHEZ FORZOSA.—Pa-aseo del Príncipe 39. (frente á 4

Gran fabrica de pavimentos hidráulicos
GRANDES EXISTENCIAS
SE HACEN TODA CLASE DE OTRAS SAJOS ESPECIALES
AZULEJOS, CEMENTOS Y CEMENTOS PORTLAND O TODAS CLASES
Esta casa es la que en Almería cuenta con mayores novedades en pavimentos mejores cementos en su fabricación y vende más barato.
José Vicente Castillo
GRANADA, 28.—ALMERIA

CONSULTORIO DE ENFERMEDADES DE OJOS A CARGO DEL DOCTOR DON RAFAEL ARAEZ.
Médico del Hospital y de la Beneficencia Municipal. Ex interno de los hospitales de la Santa Cruz en Barcelona y de la Princesa en Madrid.
Consulta de 8 á 10 de la mañana y de las 2 á las 5 de la tarde.
Gratuita para los pobres de 3 á 4 todos los días.
Calle Sagasta número 1

DOCTOR MANUEL MARIN
Oculista del Hospital Provincial
Especialidad en enfermedades de los ojos. Facultades de Medicina de París y Madrid.
Miembro de las Sociedades de Oftalmología de París é Hispano-Americana.
Consulta de 7 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde.
Puerta Purchena 4

TORIBIO ALVAREZ.—DENTISTA
Especialidad en dentaduras postizas. Extracciones sin dolor. Trabajos de puente y coronas de oro sobre raigones vivos.
Plaza de Nicolás Salmerón núm. 8

"SANGUIJUELAS"
africanas muy energicas de 85 milojeros. Siempre tiene

EUGENIO DE BUSTOS
Drogueria — Almería
MARIA PICOZ DELAUNTE
Profesora de dibujo por la Facultad de Medicina de Barcelona
Calle de Terzo 4

DOCTOR EDUARDO PEREZ CAÑO
del Hospital Provincial
Análisis de sangre, orinas, orinas y demás productos fisiológicos.
Capacidades especiales de enfermerías, curaciones y dietéticas.
TRATAMIENTO ANTIRREUMÁTICO COMPLETO.
de 2 á 4 de la tarde del día miércoles 3.

A LOS PARRALEROS
Excelentes injertos sobre diversas variedades de plantas americana.
Para precios y condiciones, dirijirse a Felipe Andrés en Huelva

DOCTOR ARAEZ
HA TRASLADADO SU CLINICA DESDE LA CALLE DE GERONA A LA DE SACASTA NUMERO 1.

Vinos, Cognac, Aguardientes
DE LA CASA
Marqués del Mérito
DE JEREZ DE LA FRONTERA
Son los más acreditados y los de más fino y delicado paladar. Especialidad en Amontillados marcas "Cándido" y "Chirrin" los mejores conocidos.
DE VENTA EN TODOS LOS BUENOS ESTABLECIMIENTOS.

Banco Español de Crédito
Capital, 20 millones de pesetas
AGENCIA EN ALMERIA
CAJA DE AHORRO
Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de 3% acumulada en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.
Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 á 2 y media y de 4 á 6 todos los días laborables.

Aceite de hígado de bacalao
LEGITIMO DE LOFOTEN
Se ha recibido una importante remesa en la drogueria de
EUGENIO DE BUSTOS
Se expendirá por suelto y envasado en botellas asociadas de un litro.
Especialidades farmacéuticas. Material fotográfico. Colores, Barnices de las más acreditadas marcas, cuantos artículos son propios de drogueria y farmacia no faltan nunca en este establecimiento. Puroza y garantía en todos los artículos. Los precios son siempre los más limitados. Exijan siempre el ticket por el importe de la compra, por lo que se conceden grandes rebajas.
LITHINES DEL DR. GUSTIN
Calle de Granada número 35 y 37.—Teléfono num. 83.—Almería.

José García del Moral
Compañía Constructora-Repuestora-Constructora de Buques
Servicio combinado de transporte de domicilio a domicilio, con agentes correspondientes en Barcelona, Valencia, Alicante, Cartagena, Melilla, Málaga-Sevilla-Bilbao-Bau
SERVICIO SEMANAL ENTRE ALMERIA—MELILLA CON RETORNO.
SERVICIO QUINCENAL ENTRE BARCELONA—CANARIAS CON ESCALA EN TODOS LOS PUERTOS INTERMEDIOS POR LOS VAPORES DE LA COMPAÑIA VALENCIANA DE CORREOS DE MAR.
SE ADMITE CARGA PARA TODOS LOS PUERTOS DE L MUNDO.
CALLE GERONA, 1 Y 3.—ALMERIA